

## Beschlussvorlage

## Drucksache Nr. 120/2016

Beratungsfolge			Abstimmung
Gremium		Datum	
Hauptausschuss	öffentlich	27.06.2016	Vorberatung
Gemeinderat	öffentlich	11.07.2016	Beschlussfassung

### Erhöhung des Museumseintritts

#### I. Beschlussantrag

Der Hauptausschuss beschließt eine Erhöhung des Museumseintritts zum 1.1.2017.

seit 1.1.2010:

Erwachsene	4 €	ermäßigt	3 €
Jahreskarte	12 €	ermäßigt	9 €
Gruppe	3 € (pro Person)		

Kinder und Jugendliche bis 18 Jahren sind frei.

ab 1.1.2017:

Erwachsene	5 €	ermäßigt	4 €
Jahreskarte	15 €	ermäßigt	12 €
Gruppen	4 € (pro Person)		

Kinder und Jugendliche bis 18 Jahren sind frei.

#### II. Begründung

Die letztmalige Erhöhung des Museumseintritts liegt sechs Jahre zurück. Die bisherigen Eintrittspreise für das Museum Biberach bewegen sich inzwischen im unteren Drittel des Preisgefüges:

Eintritte in Museen	Tarif	ermäßigt	Gruppe
Dorniermuseum Friedrichshafen	9,50 €	7,50 €	8,50 €
Zeppelinmuseum Friedrichshafen	9,00 €	5,00 €	8,00 €
Ulmer Museum	5,00-8,00 €	3,50-5 €	3,50-5 €
Kunsthalle Weishaupt, Ulm	6,00 €	4,00 €	4,00 €
Kunstmuseum Ravensburg	6,00 €	4,00 €	-
Museum Villa Rot	6,00 €	4,00 €	4,00 €
Württembergisches Landesmuseum Stuttgart	5,50 €	4,50 €	4,50 €
Kreisfreilichtmuseum Kürnbach	5,00 €	4,00 €	4,00 €
Federseemuseum Bad Buchau	5,00 €	4,00 €	4,00 €

Museum Humpis-Quartier Ravensburg	4,00 €	2,00 €	3,00 €
Schloss Großlaupheim Museum zur G. v. Christen u. Juden	4,00 €	3,00 €	-
Knopf & Knopf Museum Warthausen	4,00 €	3,00 €	3,50 €
Rosgarten Museum Konstanz	3,00 €	1,50 €	1,50 €

Die Einführung von Eintrittspreisen im Museum Biberach im Jahr 2000 wie auch die Erhöhung der Preise in den Jahren 2003, 2004 und 2010 brachten jeweils keine Beeinträchtigungen der Besucherzahlen. Bezogen auf das Ergebnis des Jahres 2015 bringt die Erhöhung des Regeleintritts auf 5 € Mehreinnahmen von etwa 5.000 €. Eine Erhöhung um mehr als 25 % wäre ein zu großer Schritt.

Da das Museum Biberach viele Besucher aus dem Umland hat, müssen ungeachtet des neu eingeführten Stadtpasses die bestehenden Ermäßigungsregeln für Auszubildende, Studenten, Freiwilligendienstleistende, Arbeitslose und Sozialhilfeempfänger außerhalb Biberachs bleiben. Derartige Ermäßigungen sind im Museumsbereich üblich. Auch die Mitglieder des Förderkreises und der Gesellschaft für Heimatpflege haben Anspruch auf Ermäßigung und sollen diese natürlich auch weiterhin bekommen.

Auch der Preis für die Jahreskarte wird von 12 € auf 15 € erhöht. Der Erwerb einer Jahreskarte sollte sich von vier jährlichen Museumsbesuchen an auszahlen und nicht günstiger sein. Bezogen auf das Ergebnis des Jahres 2015 bringt diese Erhöhung Mehreinnahmen von etwa 580 €.

**Insgesamt** beläuft sich die Eintrittserhöhung auf ein Einnahmepplus von etwa 5.500 € im Jahr.

Frank Brunecker  
Museumsleiter